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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２５年第１０回登米市教育委員会６月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２５年６月４日（火） 

午後２時００分 開会 

午後４時３３分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 

委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 

委員長職務代行者 橘 智法 

委員 小野寺範子 

委員 大久保 芳彦 

教育長 片倉敏明 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 佐藤賀津雄 

教育次長（社会教育担当） 鈴木 均 

学校教育課長 大柳 晃 

参事兼生涯学習課長 佐々木洋一 

教育総務課長 伊藤隆敏 

活き生き学校支援室長 千葉 整 

  

書記 教育総務課 課長補佐 伊藤幸太郎 

議題 報告第１５号 一般事務報告について 

報告第１６号 
専決処分の報告について（教育に関する事件の議案に係る

意見の聴取について） 

報告第１７号 専決処分の報告について（平成２５年度一般会計補正予算

（第３号）に対する意見の聴取について） 

議案第１８号 登米市図書館協議会委員の委嘱について 

会議結果 報告第１５号 承認 

報告第１６号 承認 

報告第１７号 承認 

議案第１８号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

開会（午後２時００分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を開く旨

を告げる。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（５月１７日定例会議、５月２１日臨時会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容について御異議ありません

か。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

５月２１日臨時会議の際の報告第１４号については、本日の報告第１

７号の中で説明を受けて、合わせて承認ということにしたいと思いま

す。よろしいですか。 

 

  （「はい」の声あり） 

  

御異議がないものと認め、説明のとおり承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 御異議がないようですので、１番橘委員、３番大久保委員にお願いし

ます。 

 

日程第１、報告第１５号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」教育長から報告をお願いします。 

 

（一般事務報告について、平成２５年５月１７日から６月３日までの

会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料に基づき報告

する。） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件について御質問あり

ませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

橘委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

橘委員 

 

 

 

 コミュニティスクールですが、登米市の学校はどちらかというと出入

り自由となっています。都会の学校はフェンスで仕切られ、学校の様子

が分からないことが、この事業の始まりとなっていると思います。 

 現状的には、登米市でもＰＴＡの役員等には開かれていますが、子ど

もや孫のいない家庭では、学校だよりや行事で知る程度で、案内がない

と学校に行く機会がありません。 

 

地域は協力的で、持っている力は大きいものがあります。学校でそれ

をどう生かすかが大切です。 

キャリアセミナーは、全ての中学校で実施していますが、これも地域

の人の力を借りて行っている事業です。生徒に対して実体験を話すので

説得力があります。 

学校だけで教育を行うものでなく、家庭、地域の教育力が大事です。 

 

コミュニティスクールとして新田小学校と石森小学校はどのような

理由で選定されたのですか。 

 

コミュニティスクールを良く進めるには、小中一貫校のように９年間

のスパンで考えると導入もしやすいし、目的も達成できるということで

した。 

このことから考えると豊里小・中学校がふさわしい感もあり、規模も

大きし、いろいろな取り組みも行っています。 

新田小学校、中学校のような形は、今後学校の連携強化でどんどん出

てきます。校長が一人で、同じ敷地内に学校があるということで、モデ

ル的なものになると考えたところです。 

石森小学校については、校長も若くやる気、実績もあり、実際研修な

ども行っていたということで選びました。 

 

他に御質問ありますか。 

 

学校運営協議会を組織する構成員は、保護者、地域住民、校長等とな

っていますが、人数などの基準はどうなっていますか。 

 

人数的な基準はないようです。この委員は教育委員会で任命すること

になります。委員長は大学教授などがなる例があります。 

 

この協議会が学校運営や人事に対して、意見を述べたことが、すぐに

学校運営に直結するのでは、危ういところもあるのではないかと危惧さ

れましたので、お聞きしたところです。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

佐藤教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

県内では３２の地域教育委員会があり、県教委でもこの協議会の導入

について打診していますが、どこも手を挙げてはいない状況です。県教

委には、このことで情報があったらもらうことにしています。 

 

他に御質問ありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 御質問がないようですので、報告第１５号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第１、報告第１５号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

それでは１５分休憩し、午後３時２５分から開会します。 

 

日程第２、報告第１６号「専決処分の報告について（教育に関する事

件の議案に係る意見の聴取について）」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。報告第１６号「専決処分の報告について（教育

に関する事件の議案に係る意見の聴取について）」、御質問ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、報告第１６号「専決処分の報告について

（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について）」は、原案のと

おり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第２、報告第１６号「専決処分の報



 - 5 - 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

佐藤教育次

長、鈴木教

育次長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

鈴木教育次

長 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

鈴木教育次

長 

 

 

告について（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について）」は、

原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、報告第１７号「専決処分の報告について（平成２５年度一

般会計補正予算（第３号）に対する意見の聴取について）」を上程しま

す。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

 

説明が終わりました。報告第１７号「専決処分の報告について（平成

２５年度一般会計補正予算（第３号）に対する意見の聴取について）」、

御質問ありませんか。 

 

これで震災復旧関係事業は目途がつく感じですか。 

 

学校関係は既に終わっていますが、社会教育関係が残っています。そ

れでも今回の補正予算が認められれば、繰り越しした分も７月末まで

にはほとんど終わります。予算的にはこれですべて終わるということ

になります。 

工事が残るのは、登米の教育資料館で、壁の漆喰の工事を夏場に行わ

なくてはならないとのことで、１１月までかかります。 

この他、東和の総合運動公園、森公民館、石越のテニスコートも残っ

ています。 

 

教育施設の改修、復旧工事が計画的に順調に進んでいると思います。 

 

子育てサポート事業に要する経費ですが、いつも入門講座を行ってい

ても受け皿がないと言われてたので、良いことだと思います。 

ブックスタートは無償のボランティアが行うのですか？ それとも

この予算で、ブックスタートも賄うこととなるのですか。 

 

ブックスタートも一緒に行うようになります。市民生活部での子ども

を集める行事にも、１３名が登録しており、都合の良い人を派遣した

いと思っています。実費弁償的な有償ボランティアで行います。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

鈴木教育次

長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

鈴木教育次

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

片倉教育長 

 

畠山委員長 

 

 

 

千葉活き生

き学校支援

室長 

 

畠山委員長 

 

千葉活き生

き学校支援

室長 

 

小野寺委員 

森公民館を森小学校の１階に考えているわけですが、２階３階の利用

の計画はあるのですか。 

 

建物全体を使ってはどうかとの話はあるのですが、どのような形で行

っていくかというのは、まだ決定していません。優先順位として最初

に森公民館を復旧させようという考えです。 

 

東和の総合運動公園の復旧事業へ地域住民の声を反映したという報

告がありましたが、地域からの要望は具体的にはどんなことがありま

したか。 

 

資料の図面をみてください。一番、地域の人から要望のあったのは、 

真中を通る道路を開通させてくださいとのことです。 

また東和町はテニス人口が多いですが、テニスコートを復旧させてく

ださいとのことです。 

一括発注ではありますが、工程の中でテニスコートの早期復旧を考 

え、供用開始をしていきたいと思います。 

多目的グラウンドと真中を通る道路の完成は、２７年３月又は２７年

度途中まで待っていただくことになるのかと思っています。地域の皆さ

んには、説明をしています。 

 

コミュニティスクールの指導者は誰になりますか。 

 

小野寺管理監です。 

 

新規事業なので、こちらで主導していった方が良いと思います。 

５名のコーディネーターと支援員３０名は決まりかけているのです 

か。 

 

５名のコーディネーターは３月に決定しています。支援員３０名は、

５名のコーディネーターで１０の中学校から３名位ずつ選任してもら

うこととなります 

 

どのような効果を見込んでいますか。 

 

第１の効果は、震災と大きく関係がありますので、子どもたちの学び 

の場きちんとつくることです。プラス効果として学力の向上です。 

 

 

広報紙の中に教育委員会で学校ボランティア、学び関係の募集してい
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

鈴木教育次

長 

 

畠山教育委

員長 

 

畠山委員長 

 

鈴木教育次

長 

 

橘委員 

 

 

畠山委員長 

ると思ったのですが、コーディネーターや支援員のことですか。 

 

学校地域力向上のための見守り隊のようなものです。 

 

 

他に質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、報告第１７号「専決処分の報告について

（平成２５年度一般会計補正予算（第３号）に対する意見の聴取につ

いて）」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第３、報告第１７号「専決処分の報

告について（平成２５年度一般会計補正予算（第３号）に対する意見

の聴取について）」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第４、議案第１８号「登米市図書館協議会委員の委嘱について」

を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１８号「登米市図書館協議会委員の委嘱

について」、御質問ありませんか。 

 

年に何回、協議会を開催しますか。 

 

年４回予定しています。 

 

 

この委員の委嘱の目的、役割を認識して、職責を果たしてもらうよう

お願いします。 

 

他に質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、議案第１８号「登米市図書館協議会委員

の委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第４、議案第１８号「登米市図書館

協議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いします。 

 

７月１９日（金）でいかがでしょうか。 

 

 

平成２５年７月１９日（金）午後２時００分から行うことに御異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２５年７月１

９日（金）午後２時００分から行うことで決定します。 

閉会（午後４時３３分） 

 

 

 


